

## Farc confirman que quieren convertirse en organización política pero sin «la zozobra de las amenazas»

La guerrilla anunció este jueves que dejarán las armas cuando haya paz pero piden acabar con paramilitarismo.

Las Farc reafirmaron este jueves en La Habana su decisión de dejar las armas y convertirse en una organización política cuando se alcance la paz pero pidieron que antes se adopten garantías y medidas para acabar con el paramilitarismo.

"Reafirmamos nuestra decisión de hacer dejación de las armas pero antes deben tomarse medidas para impedir que tengamos que contemplar impasibles como vuelve a producirse en Colombia el exterminio de una fuerza política nacida de un acuerdo de paz", indicaron los negociadores de la guerrilla.

Esa organización se refirió al caso de la Unión Patriótica, partido de izquierdas creado en 1985 tras la negociación de paz entre las Farc y el entonces presidente Belisario Betancur y que sufrió un exterminio sistemático o "genocidio político" que dejó más de 4.000 muertos, entre ellos candidatos presidenciales, congresistas, diputados regionales, alcaldes y concejales.

"Porque queremos convertirnos en una organización política abierta con derecho a pensar y disentir, actuando sin la zozobra de las amenazas, la persecución y la muerte, proponemos acordar a la mayor brevedad un mecanismo que garantice la no repetición del paramilitarismo, el esclarecimiento de dicho fenómeno y su desaparición efectiva", reclamaron las Farc en la declaración leída por el jefe guerrillero, Rodrigo Granda (Ricardo Téllez).

Según la guerrilla, "el paramilitarismo es uno de los grandes obstáculos para la consecución de la paz".

Por ello, la guerrilla presentó este jueves a la mesa de conversaciones con el Gobierno una propuesta para crear una "Comisión para el Esclarecimiento del fenómeno del paramilitarismo" basada en un mecanismo similar puesto en marcha en Guatemala y acompañada de un informe "sobre la presencia neoparamilitar" en Colombia.

"Colombia debe entender que ello es garantía previa para que puedan los militantes de las FARC incorporarse a la vida civil sin riesgo para sus vidas y su integridad por ejercer actividad política en democracia", agregó la guerrilla.

## Farc confirman que quieren convertirse en organización política pero sin «la zozobra de las amenazas»

Las FARC reiteraron, además, su "empeño" en alcanzar "un pronto acuerdo" sobre el tema de las víctimas, el punto que sigue en debate en la mesa de negociación de La Habana.

"Hemos avanzado en la definición del componente de Reparación del Sistema y urgimos al Gobierno a cerrar en breve un acuerdo sobre ello, que entendemos hoy está prácticamente consensuado", indicaron las Farc.

Rodrigo Granda eludió pronunciarse, al ser preguntado por los medios, por el supuesto secuestro a manos de las FARC del subteniente del Ejército Cristian Moscoso, considerado desaparecido esta semana tras un enfrentamiento con guerrilleros en el sur del país, cerca de la frontera con Ecuador.

"No vamos a responder ninguna pregunta para no quitarle peso al comunicado (de hoy sobre el paramilitarismo) que es bien importante, y tan pronto tengamos noticias sobre lo demás con mucho gusto les estaremos informando", se limitó a decir en La Habana el negociador de la guerrilla.

<http://www.elespectador.com/noticias/paz/farc-confirman-quieren-convertirse-organizacion-politic-articulo-571451>